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    Société Genevoise de Généalogie  
 

 
 

Assemblée générale du 17 avril 2018 à la Maison Dufour, Genève 
 

Rapport  présidentiel  pour  l’année  2017 
 
Mesdames, Messieurs, cher(e)s membres et chers ami(e)s, 
 
Pour reprendre la formule des 6 dernières années et pour la dernière fois j'ai le privilège 
de vous transmettre mon rapport annuel. C'est le moment de faire le bilan sur l'état de 
notre Société et sur tout le travail qui a été réalisé durant l'année écoulée.  
 
Membres 
En 2017 le nombre de membres, est en légère baisse et nous espérons que le nouveau 
site permettra cette année de motiver de nouveaux arrivants. Notre trésorier présentera la 
situation des membres dans quelques instants.  
Au registre des décès, relativement important cette fois, nous avons appris ce matin que  
Monsieur David von Wyss, membre à vie, est  décédé le 12 avril 2016 ! En 2017, Madame 
Gabrielle Chaponnière (née Odier) est décédée le 27 décembre à l’âge de 94 ans. Elle fut, 
un des premiers membres à vie de notre Société en 2001, épouse d'un membre fondateur 
de la SGG et grand-maman de notre président d'honneur, Nicolas Durand.    
Malheureusement l'année 2018 compte déjà 2 décès parmi nos membres. Celui de 
Monsieur Gilbert Wisard (ancien membre) décédé le 28 janvier à l'âge de 78 ans ainsi que 
celui de Monsieur Pierre-Alain Schneider le 24 mars à l'âge de 68 ans. Monsieur 
Schneider était l'époux de Anne-Catherine, volontaire pour la saisie des relevés 
systématiques des mariages.  
De plus, permettez-moi de rendre un hommage particulier à Monsieur Renaud Irsch. J'ai 
partagé de nombreuses heures avec Renaud pour développer et mettre en place notre 
nouveau site internet. Il en a été le principal artisan et a mis à notre disposition ses 
compétences et sa maîtrise de l'informatique de haut niveau. Renaud nous a quitté 
tragiquement en Espagne le 27 janvier 2018.      
Nous présentons aux familles touchées par ces décès nos sincères condoléances et nous 
avons également une pensée pour toutes les personnes figurant sur notre arbre et qui 
sont décédées en 2017. 
 
Comité 
 
Nous nous sommes réunis 5 fois en 2017. Le comité a intensément travaillé sur sa 
structure et la répartition des activités entre ses membres, réalisé le programme de 
l’année et suivi le projet informatique du site.  
Nous reparlerons du comité toute à l’heure au point de l’ordre du jour qui lui est consacré. 
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Activités et représentations 
 

Samedi 14 janvier 2017 : 
Une vingtaine de participants s’est retrouvé pour la visite de l'exposition temporaire "Le 
Plainpalais médical autrefois" commentée par Monsieur Berlie, conservateur du Musée du 
vieux Plainpalais. 
   
Mercredi 8 février 2017 : 
A 19h initiation à la généalogie à l'association des dames de Chêne-Bourg par Yvette 
Develey et moi-même. Séance à laquelle on participé une vingtaine de personnes. 
 
Mardi 21 mars 2017 : 
Assemblée générale ici à la maison Dufour, suivie de l'excellente conférence "Aux bornes 
de Genève" par Monsieur Alex Petrachkov.  
 
Jeudi 30 mars 2017 :  
Comme on ne change pas une équipe qui gagne, Yvette et moi refaisons une initiation à 
la généalogie auprès des aînés de Cointrin avec une quinzaine de personnes venues 
partager également un café-croissant. 
 
Jeudi 1er juin 2017 : 
Nos séances d'initiations ont parcouru les communes puisque je me suis retrouvé (seul 
cette fois) face à 60 aînés de Meyrin pour la même présentation. Je dois relever la parfaite 
organisation de cette commune pour ses aînés.     
 

Samedi 10 juin 2017 : 
C'est au musée de la Réforme que 25 membres se sont reunis pour une visite 
commentée. La SGG avait déjà fait cette visite mais il y a longtemps et avant que ce 
musée fasse peau neuve pour le 500ème anniversaire de la réforme. 
 
Mardi 29 août 2017 : 
Un des temps forts de cette année fut la remise de l'arbre généalogique du Général 
Dufour à la Fondation pour la sauvegarde de sa Maison. Lionel Rossellat a présenté le 
résultat de son travail de recherches et de réalisation de cet arbre généalogique, en 
présence de membres de la descendance du général, de membres de la Fondation et de 
notre Société. Encore un grand merci à Lionel pour cette belle réalisation. 
 
Mardi 12 sept. 2017 : 
Représentation spéciale de la pièce "Dufour chez Dufour" pour les sociétés membres du 
Cercle Dufour.  
 

Samedi-dimanche 23/24 sept. 2017 : 
Yvette Develey, Danielle et Yves Margot et moi-même prenons la route de Vesoul pour 
représenter la Société à la rencontre généalogique qui se tient dans cette ville. Comme 
d'habitude, une très bonne ambiance anime le groupe. Peu de visiteurs à notre stand, qui 
était un peu en retrait, mais il y a toujours quelques choses à retirer de ces manifestations.  
 

Samedi 7 oct. 2017 : 
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Par une superbe matinée d'automne, plus de vingt membres se sont retrouvés pour la 
visite très intéressante du château de Coppet.  
 

Dimanche 15 oct. 2017 : 
Le traditionnel et incontournable Forum des Marmottes de Savoie à Cran-Gevrier s'est 
tenu avec la présence d'Yvette et moi-même sur notre stand qui a connu une bonne 
affluence comme chaque année.  
 

Mardi 7 novembre 2017 : 
La conférence sur François Huber, naturaliste Suisse par Monsieur Francis Saucy a 
malheureusement été un échec puisque elle a réuni 6 à 7 personnes, conférencier inclus. 
Nous ne connaissons pas la raison de ce désintérêt mais peut-être que le sujet, proposé 
par le conférencier lui-même, n'était pas assez orienté sur la généalogie.  
 
2017 a donc permis une nouvelle fois à nos membres de profiter d'évènements divers et 
variés et aussi de nous faire connaître dans divers milieux.  
 
Je remercie toutes les personnes qui œuvrent pour trouver des idées, organiser et 
représenter la Société. 
 
Site internet  
Avec un peu de retard sur le dernier planning annoncé, notre site a enfin pris vie début 
juillet 2017 sans problèmes majeurs. Comme tout changement, il a fallu que chacune et 
chacun s'adapte aux nouveautés et aux changements. Quelques rares personnes nous 
ont fait part de leur mécontentement mais dans une énorme majorité les échos ont été 
positifs. Après une période de quelques mois nécessaire à la stabilisation et à la mise en 
place des procédures, des contrats de maintenance et de développement, nous sommes 
maintenant près pour faire évoluer le site en tenant compte autant que faire se peut des 
remarques que nous avons reçues et de nos besoins. Je remercie MM. Renaud Irsch, 
Nicolas Zingg et Jonathan Ulveling pour leur travail à la réalisation de notre nouveau site. 
 
Arbre 
L'arbre a continué sa progression. Lentement mais sûrement. L'axe principal reste 
toujours l'amélioration de la qualité et la cohérence des données. Le contrôle des données 
qui nous sont transmises par fichier GED est une tâche ardue mais absolument 
indispensable. Je remercie Danielle Margot qui effectue ce travail avec le plus grand soin.  
 
Evolution de l’arbre en 2017 : 
 

Personnes au 1.1.2016 850'543 

    

10 arbres 1'775  

Décès à Genève 2017 (Plus possible) - 

Mariages (Relevés systématiques) 0  

Saisies manuelles 4'006 

 Total créations = 5'781   

Fusions -10'029 

Personnes au 31.12.2017 846'295 
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Soit une diminution de 4'248 personnes. 
 
Relevons que le nombre 4'006 personnes saisies manuellement est le fait du travail des 
arboristes qui tout au long de l'année saisissent de nouvelles personnes. Ceci ne 
comptabilise pas les modifications et compléments sur des personnes existantes. Cette 
activité est également très importante et demande du temps et de la concentration. 
L'augmentation relativement massive des fusions provient de la nouvelle procédure de 
détection des doublons entrée en vigueur avec le nouveau site mais aussi de la sagacité 
des arboristes qui les détectent et les fusionnent.  
Que toutes et tous soient ici grandement remerciés pour leur efficacité et leur fidélité.  
 
 
Conclusion 
Une nouvelle fois je suis heureux de pouvoir tirer un bilan positif de l’année écoulée  et de 
constater la bonne santé de notre Société genevoise de généalogie. 
 
De nombreux messages reçus  de nos membres actifs ou démissionnaires nous 
remercient, nous félicitent ou nous encouragent pour tout le travail que nous effectuons 
tout au long de l’année pour que chacun trouve du plaisir à être ou avoir été membre. Ces 
messages témoignent que l'engagement des membres du comité, des volontaires des 
saisies et des arboristes est total et valorisant.  
 

 
 
Alain Bezençon  
Président  


